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  ГЛАВНОЕ .

Айда по грибы!
Ежегодно 3 октября отме-
чается Всемирный день гриб-
ника. Правда, этот праздник 
неофициальный и ни в каких 
календарях не отмечен. Од-

нако для истинного грибника 
каждый осенний денек – праздник.

Грибы – это одна из наибольших и разнообразней-
ших групп живых организмов, ставшая неотъемлемой 
частью всех водных и наземных экосистем. На Земле 
существует от 100 до 250 тысяч, а по некоторым оценкам 
до 1,5 миллионов видов грибов.

Как выяснилось, все очень любят ходить в лес за гри-
бами, а после активно делиться своими находками в 
популярной группе «Грибы и грибники Алтайского 
края» в социальной сети «ВКонтакте».

  КАЛЕНДАРЬ «АП» .
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  АКТУАЛЬНО .

697,4  млн рублей 
дополнительно выделят  
муниципальным образова-
ниям региона

Решение об этом принял губернатор Алтайского края 
Виктор Томенко. Основной объем средств пойдет на 
подготовку к отопительному сезону, в том числе на обе-
спечение критически важных объектов резервными 
источниками электрической энергии. Всего в 2023 году 
муниципальным образованиям дополнительно на-
правлено 7,9 млрд рублей, а общий объем финансовой 
поддержки составил более 60 млрд рублей.

Пора пришвартоваться
В Алтайском крае зарегистрирован опасный для су-

доходства и работы водозаборных сооружений уровень 
воды. Об этом сообщает Всероссийский научно-исследова-
тельский институт по проблемам гражданской обороны 
и чрезвычайных ситуаций МЧС России.

Так, эксперты отмечают низкую осеннюю межень, влия-
ющую на судоходство, которая регистрируется в Алтайском 
и Красноярском краях, а также Новосибирской области.

Такие уровни воды могут привести к нарушению работы 
водозаборных сооружений и возникновению инцидентов с 
судами всех типов, считают специалисты.

Никита ИВАНОВ

Алтайский  
трансформер

26 сентября из Барнаула в зону СВО для зенитчиков из 
Бийска отправили трактор.

Он оборудован спецзащитой кузова, антидроновой защи-
той, мехлопатой, кран-балкой и вспомогательной лебедкой, 
сообщили в Народном фронте. Трактор изготовлен в Барнауле 
в единственном экземпляре и обошелся в 14 млн рублей.

События на Украине
Об основных событиях 585-го дня специальной военной 

операции России.
1 октября Украина применила несколько беспилотников 

и ракеты в Краснодарском крае, Смоленской области и в 
Крыму. Все сбиты.

Украинские военные за прошедшие сутки обстреляли 
шесть приграничных районов Белгородской области 60 раз.

За сутки украинские войска на всех направлениях по-
теряли убитыми и ранеными около 330 военнослужащих, 
уничтожено девять единиц бронетехники, а также 15 единиц 
ствольной и реактивной артиллерии.

Дмитрий Медведев заявил, что в случае поставок ракет 
Тaurus Украине для атак по России удары по немецким за-
водам, где эти ракеты делают, будут соответствовать меж-
дународному праву.

Дмитрий СЕРДОВ  
По информации РИА Новости.

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-восточный, 2-7 м/с, днем 
местами порывы до 12 м/с. В утрен-

ние часы местами туман.  
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Ветер юго-западный 2-7 м/с, ме-
стами порывы до 12м/с. ШТОРМ. 
Пожароопасность 2 местами 
3,4 класса.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный 3-8 м/с, 
днем местами порывы до 13 
м/с. ШТОРМ. Пожароопас-
ность 2, 3, местами 4 класса.

4 октября

5 октября

«Всё делать на совесть»

В Правительстве Алтай-
ского края прошло тор-
жественное вручение го-
сударственных и краевых 
наград жителям региона. 
Более 40 человек отмечены 
за выдающиеся заслуги в 
сферах промышленности, 
медицины, образования, 
строительства, энергетики 
и других.

Видеть только хорошее

Благодарность Президента 
Российской Федерации вручили 
Ларисе Губиной. Она социальный 
работник в Топчихинском районе 
села Парфёново, более 24 лет тру-
дится в этом направлении.

– На моем попечении 11 людей 
пожилого возраста и инвалидов. 
Ежедневно я делаю уборку, готовлю 
им, доставляю продукты, – расска-
зывает Лариса.

Женщина старается помочь 
каждому подопечному. Кому-то в 
обновлении забора, другому – уголь 

на зиму заготовить,  а кому-то даже 
жизнь спасти. В этом году Лариса 
собрала 12 тысяч рублей на лечение 
ребенка, у которого нашли опухоль 
мозга. Благодаря этой сумме малыш 
с мамой поехали в Москву на лече-

ние. Операция прошла хорошо, и 
теперь ребенок восстанавливается.

– Чтобы работать в этой сфере, надо 
быть добрым, отзывчивым и терпе-
ливым, – считает Лариса. – Я стараюсь 
во всем видеть только хорошее.

Александр Ляпунов работает ма-
шинистом трактора. Свои трудовые 
подвиги он совершает на одном из 
самых мощных колесных видов 
техники – К-700. В его обязанности 
входит приведение в порядок ре-

льефа территории, разравнивание 
грунта, а при необходимости – со-
здание углублений, или же, наобо-
рот, возведение насыпей.

(Окончание на 2 стр.)

Альтернативный  
маршрут
В Новосибирске фи-
нишировал тесто-
вый автопробег по 
маршруту Урумчи 
(Китай) – Кобдо (Мон-
голия) – Новосибирск 
(Россия). В Алтайском 
крае маршрут прошел 
по Чуйскому тракту.

Пилотный автопробег 
был организован для обмена 
и обновления информации по 
прохождению транспортного 
коридора для перевозчиков 
России, Китая и Монголии 
по сети азиатских автомо-
бильных дорог. Оценивался 
маршрут, транспортная и при-
дорожная инфраструктуры, 
особенности таможенного и 
пограничного оформления 
грузов и др.

Как отметил директор 
Департамента государствен-
ной политики в области ав-
томобильного и городского 
пассажирского транспорта 
Минтранса России Сергей 
Семёнов, пилотный автопро-
бег по маршруту АН4 откры-
вает для международных 
автомобильных перевоз-
чиков новые направления 

работы и сокращает время 
доставки грузов между СФО 
и Синьцзян-Уйгурским ав-
тономным районом Китая.

С российской стороны в 
пробеге было задействовано 
три большегрузных автомо-
биля с прицепами.

Общая протяженность 
маршрута составляет 2254 
км. Из них 577 проходили 
по Китаю, 756 – по Монго-
лии и 918 – по России, в 

том числе по Алтайскому 
краю. Колонна транспорт-
ных средств преодолела 
его за шесть дней. В нашем 
регионе маршрут прошел 
по Чуйскому тракту. Кроме 
того, участники автопробега 
посетили Барнаул.

В Алтайском крае особое 
внимание в текущих усло-
виях нарушения логисти-
ческих цепочек уделяется 
формированию новых транс-

портных коридоров. С этой 
целью в апреле 2022 года по 
инициативе Правительства 
Алтайского края была орга-
низована экспедиция в За-
падную Монголию для сбора 
и анализа сведений о состоя-
нии новой автомагистрали, 
проходящей по монгольской 
территории и соединяющей 
пункты пропуска «Ташанта» 
и «Такешикан» (СУАР, КНР).

По итогам поездки была 
отмечена исключительная 
важность ввода в эксплу-
атацию альтернативного 
транспортного маршрута 
АН4 в Синьцзян-Уйгурский 
автономный район КНР че-
рез территорию Западной 
Монголии.

С сентября 2022 года че-
рез автомобильный пункт 
пропуска «Ташанта» стали 
ввозиться товары из КНР. 
Товарные партии направ-
ляются в регионы России, 
а также в Республику Узбеки-
стан, Белоруссию, Киргизию 
и Турцию. Данный маршрут 
может стать реальной конку-
ренцией маршруту доставки 
товаров через Республику 
Казахстан.

Татьяна ПЕРВОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Все награжденные приложили много усилий для развития региона.Вера Климанова, шеф-редактор «Вести – Алтай».

Среди отмеченных – заместитель начальника Управления Алтайского края по делам ГОЧС и ПБ Сергей Трубников  
и председатель Союза детских и подростковых организаций Татьяна Величко.

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи  

на установку памятника вдовам участников Великой  
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644  
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».

На сегодня собрано 583 031 рубль.

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
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При участии Александра 
в 2019 году была восстанов-
лена автомобильная дорога 
Рубцовск – Угловское – Ми-
хайловское в Угловском райо-
не, которая была разрушена 
талыми водами.

– Когда в Интернете увидел 
новость, что мне вручат ме-
даль ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени, не по-
верил, думал – шутка, – улы-
бается мужчина. – Для меня 
это высокая награда. Очень 
приятно.

Александр рассказывает, 
что работа у него не из легких, 
иногда приходится работать 
более 12 часов. К тому же по-
года не спрашивает, день или 
ночь на дворе. Может всякое 
произойти. Но свою работу он 
любит. Ему нравится прино-
сить пользу другим людям.

Отличает трудолюбие
Сергей Щерб стал обладате-

лем знака отличия «За настав-
ничество». Он мастер терми-
ческого участка Алтайского 
приборостроительного завода 
«Ротор». В его трудовой книжке 
за более чем 40 лет записано 
только одно место работы.

– Через мои руки прошли 
17 человек. Я обучал их азам 
профессии. В течение года 
подшефный осваивает про-

фессию, а потом самостоя-
тельно выполняет работы 
по термической обработке 
изделий, – объясняет Сергей.

Еще одну высокую награду 
получил заместитель началь-
ника Управления Алтайско-
го края по делам ГОЧС и ПБ 
Сергей Трубников. Ему присво-
или звание «Заслуженный ра-
ботник пожарной охраны РФ».

Профессиональный путь 
Сергея Васильевича начался 
еще в 70-е годы, а теперь стаж 
службы ветерана достиг по-
лувека.

– После обучения и распре-
деления я стал инженером 
отдела службы и подготовки 
управления пожарной охраны 
управления внутренних дел 
Алтайского крайисполкома. За 

время службы работал в раз-
ных должностях, но подход 
у меня оставался один – все 

делать на совесть, – отметил 
ветеран.

Сергей Васильевич вспо-
минает, что один из самых 
сложных пожаров был осенью 
2004 года на ТЭЦ-2 Барнаула. 

К моменту прибытия первых 
подразделений на месте по-
жара сложилась критическая 

ситуация: в здании электро-
цеха горели силовые кабели 
в кабельных каналах, все 
помещения были сильно за-
дымлены. Обстановка ослож-
нялась высокой температурой 
в горящем электроцехе.

– Мы нашли выход из слож-
нейшей ситуации и не допу-
стили жертв. Благодаря муже-
ственным, самоотверженным 
действиям коллег удалось 
предотвратить чрезвычай-
ную ситуацию, связанную с 
отключением электроэнер-
гии и тепловых носителей в 
значительной части жилого 
фонда и объектов экономики 
города Барнаула, – вспоминает 
ветеран.

Еще один вопрос, который 
удалось решить команде ГПН 
Алтайского края раньше дру-
гих регионов в России, – вы-
вод сигнала с охраняемых 
объектов на диспетчеров по-
жарной охраны, – вспоминает 
Сергей Васильевич.

Доказали свои�   
профессионализм
Губернатор Алтайского 

края Виктор Томенко вручил 
орден Пирогова, медали ор-
дена «За заслуги перед Оте-
чеством» II степени, медали 
Луки Крымского. Земляки 
удостоены знаков отличия «За 
благодеяние», «За наставниче-
ство», почетных званий «За-

служенный врач Российской 
Федерации», «Заслуженный 
лесовод Российской Федера-
ции», «Заслуженный строи-
тель Российской Федерации» 
и других наград.

– Впервые жители Алтая 
получили медали «За развитие 
Сибири и Дальнего Востока». 
Эта награда была учреждена 
указом президента в прошлом 
году. Сегодня медали были 
вручены нашим железно-
дорожникам – Дмитрию 
Александровичу Веснину и 
Владимиру Павловичу Чер-
нышову. Они не раз доказы-
вали свой профессионализм, 
обеспечивая безопасность же-
лезнодорожных перевозок, 
бесперебойную работу своих 
участков большой транспорт-
ной системы,  – отметил Вик-
тор Томенко.

Также в Алтайском крае 
вручили медаль Пушкина, 
которой отмечаются заслу-
ги граждан в области культу-
ры и искусства. Ее удостоена 
доктор филологических наук, 
профессор кафедры литерату-
ры Алтайского государствен-
ного педагогического универ-
ситета Галина Козубовская.

Глава региона поблагода-
рил всех награжденных за 
труд, а их близких – за под-
держку в реализации важных 
для общества задач.

Наталья АНДРОНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ! .

  НОВОСТИ .
Напоят  

артезианской водой
28 сентября премьер-министр России Михаил Мишустин 

подписал распоряжение о выделении Алтайскому краю 
200 млн рублей на ремонт объектов водоснабжения.

Помочь региону с этим вопросом председатель Правитель-
ства РФ пообещал во время рабочей встречи с губернатором 
Виктором Томенко прошедшим летом.

Согласно документу, средства потратят на софинансиро-
вание работ на территории сразу 56 населенных пунктов 
для восстановления водозаборных скважин и водонапорных 
башен.

В распоряжении отмечается, что осуществить контроль за 
целевым и эффективным использованием средств и предо-
ставить доклад в Правительство РФ необходимо до 1 февраля 
2024 года.

На встрече с Михаилом Мишустиным Виктор Томенко отме-
чал, что дополнительные 200 млн рублей помогут обеспечить 
качественной водой почти 84 тысячи жителей региона.

Согреем  
Монголию

Алтайские предприятия поставят котельно-отопитель-
ное и дорожно-световое оборудование в Монголию. Такие 
соглашения достигнуты во время бизнес-визита делегации 
региона в Кобдоский аймак.

Целью поездки стало укрепление экономического сотруд-
ничества алтайских компаний с приграничными террито-
риями соседней страны. Представители заводов провели 
переговоры с местными органами исполнительной власти 
Монголии и даже проработали дорожную карту реализации 
перспективных совместных проектов в области энергетики 
и машиностроения.

Обсуждалась возможность привлечения алтайских специа-
листов к модернизации систем теплоэнергоснабжения страны, 
в частности теплостанций.

По итогам встречи стороны договорились о создании совмест-
ного технического совета, куда войдут специалисты Монголии 
и Алтайского края. Они будут заниматься вопросами развития и 
расширения сети тепловых станций на территории Кобдоского 
и Убсунурского аймаков.

Совет одним кликом
В Алтайском крае начал работу сервис «МФЦ онлайн». С его 

помощью можно проконсультироваться по государственным 
и муниципальным услугам, получить юридическую помощь 
и задать вопросы по процедуре банкротства.

Воспользоваться услугой можно на портале online.mfc22.ru. 
Для этого нужно авторизоваться через «Госуслуги», выбрать 
нужный раздел с консультациями и записаться к специалисту 
на удобное время. В назначенный день и час необходимо войти 
на портал и подключиться к диалогу, а при необходимости 
перейти в видеочат.

Напоминание о назначенной консультации придет на элек-
тронную почту, привязанную к «Госуслугам». По итогам встречи 
специалист подготовит письменный ответ, который будет хра-
ниться в личном кабинете на портале online.mfc22.ru в разделе 
«Мои консультации» – «Истории».

При необходимости сотрудники могут заранее изучить все 
ваши документы – во время записи на консультацию есть воз-
можность загрузить необходимые материалы.

Впервые  
в истории России

3 октября в России пройдет штабная тренировка по граж-
данской обороне. Подобные учения – во всех регионах в один 
день – проводятся впервые в истории страны.

Мероприятие приурочено ко Дню гражданской обороны, 
который отмечается 4 октября, рассказали «Алтайской правде» 
в ГУ МЧС России по региону.

Учения пройдут во всех муниципальных образованиях края. 
При этом деталей тренировки не разглашают, также не уточня-
ется, будут ли в этот раз проверять работу сирен оповещения.

В ведомстве просят жителей края отнестись к учениям спо-
койно.

Никита ИВАНОВ

Накануне сезона простуд
До 13 октября в Управлении Роспотребнадзора по Алтай-

скому краю и его территориальных отделах работает горячая 
линия по вопросам профилактики ОРВИ и гриппа.

По телефону 8 (3852) 24-99-66 специалисты расскажут, где 
можно сделать прививку от гриппа, как правильно подгото-
виться к ней, дадут полезные советы и рекомендации о не-
специфических мерах профилактики ОРВИ и гриппа.

Номер телефона Единого консультационного центра 
Роспотребнадзора: 8-800-555-4943 (круглосуточно, звонок 
бесплатный).

Измеряют выхлопы
До 7 октября в Барнауле в рамках федерального проекта 

«Чистый воздух» исследуют интенсивность автотранспорт-
ных потоков, величину выбросов загрязняющих веществ.

Мероприятия проходят в рамках трехстороннего соглаше-
ния, заключенного между «ВНИИ Экология», региональными 
Минприроды и Минтрансом.

Цель проекта «Чистый воздух» – снизить уровень загрязнения 
воздуха в крупных промышленных центрах.

В комплекс мероприятий по снижению выбросов вошли 
процедуры по обновлению и модернизации общественного 
транспорта. Окончательный вариант намечено утвердить 
до 15 октября 2025 года после проведения всех необходимых 
расчетов.

Бесплатно, но без еды
Восемь лет назад в зоопарке появилась добрая традиция – 

в честь месячника пожилого человека дарить пенсионерам 
бесплатный вход в зоопарк.

С 1 по 13 октября все жители Алтайского края, которые 
предъявят пенсионные удостоверения или справку, смогут 
посетить зоопарк совершенно бесплатно и неограниченное 
количество раз.

«Это дань уважения старшему поколению, приходите, мы 
всегда вам рады», – подчеркнул директор Сергей Писарев.

Существует лишь одно ограничение – не приносить с собой 
еду, так как в зоопарке категорически запрещено кормить 
животных.

Татьяна ПЕРВОВА

В КФХ «Локтионов П.В.» Ши-
пуновского района убрали 
чуть более половины посев-
ных площадей.

Руководят этим хозяйством два 
брата-фермера – Пётр и Александр 
Локтионовы. По словам Петра, он,  
условно говоря, выполняет функ-
ции коммерческого директора, 
а Александр – исполнительного. 
Технические должности отданы 
на откуп людям молодым, да на-
дежным, и почти все они из семьи 
Локтионовых. Первый из них – сын 
Александра Викторовича Локтионова 
главный агроном хозяйства Виктор 
Локтионов, окончивший в 2009 году 
агрономический факультет АГАУ.

Четыре года назад в этом сель-
хозпредприятии было 7 тысяч гек-

таров пашни, сегодня насчитывается 
уже 10 тысяч, но культуры здесь пока 
выращивают практически те же, 
что и раньше. Однако не зря было 
сказано, что пока…

Следуя за ценои�
– В нынешнем году мы сеяли 

подсолнечник на 1,5 тысячи гекта-
ров, гречиху на 1000 га, лен 1000 га, 
пшеницу в районе 2 тысяч гектаров, 
ячмень и овес по 400 га, кукурузу на 
силос, многолетние травы. Больше 
тысячи гектаров отдано под корма, 
которых заготовлено достаточно, – 
рассказывает Виктор. – В последние 
годы цена на зерновые культуры нас 
не особенно устраивает, поэтому 
будем изменять площади посевов 
в пользу технических культур, той 

же чечевицы, льна, гречихи. Что 
касается уборки, то она выполнена 
чуть больше, чем на 50%. В среднем 
по зерновым получается порядка 
20 центнеров с гектара. В сравнении с 
прошлым годом это небольшой плюс. 
Все более-менее нормально, погода 
вот только…

– Такой ненастной погоды во время 
уборочной я не помню, – вступает 
в разговор его дядя Пётр Локтио-
нов. – И по нынешнему году урожай 
в 20 центнеров – это очень хорошо, 
учитывая то, что мы сначала попали 
под засуху, а теперь вот под дожди. 
У мехтоков просто озера воды стоят. 
Как и почти все аграрии в крае, ра-
ботаем в просветах между дождями, 
ловим «окна». Когда солнышко по-
является, настроение поднимается.

Выручает «Барго»
По словам фермера, палочками-вы-

ручалочками для хозяйства в такой 
ненастный период является сушилка 
и канадский бункер-перегрузчик 
«Барго». Он может двигаться по влаж-
ному полю тогда, когда КамАЗы к 
комбайнам подойти под погрузку не 
могут, вязнут. Вмещается в «Барго» 
ровно 44 тонны зерна, которое затем 
уже на твердой площадке перегружа-
ется в кузова грузовых автомобилей. 
Эта техника работает в хозяйстве уже 
третий год, купили за 9 миллионов 
рублей, пока была возможность, и не 
пожалели. Используется бункер-пере-
грузчик и при работе на масличных 
культурах, при больших перегонах 

автотранспорта. Благодаря «Барго» 
комбайны работают без простоев. 
В общем, оправдал себя «канадец» 
полностью.

Впрочем, после покупки этого агре-
гата больше иноземной техники в 
этом хозяйстве и не приобреталось, 
притом что парк за последние годы 
был пополнен основательно. Если го-
ворить о комбайнах, то это исключи-
тельно «Ростсельмаш». В среднем в мо-
дернизацию технопарка в последнее 
время здесь вкладывалось ежегодно 
порядка 100 миллионов рублей. При 
необходимости пользуются льготны-
ми кредитами для аграриев в Сбербан-
ке, и как раз сейчас намерены взять 
новый кредит для покупки мощного 
трактора «Бюллер», ждут одобрения.

– У нас есть возможность подо-
ждать цену на зерно, поскольку 
нынешняя не особенно устраива-
ет, но часть его все же приходится 
продавать, чтобы закрыть насущные 
нужды, – говорит Пётр Локтионов. – 
Горючее пока есть, но нужно будет 
еще докупать, зарплату людям тре-
буется платить без задержек. Святое 
дело. Ну и животноводство наше, ко-
нечно же, нас поддерживает.

От перемены  
мест слагаемых…

Животноводством в этом сель-
хозпредприятии занимаются уже 
немало лет. Начинали братья Лок-
тионовы с 50 нетелей, купленных 
в Немецком национальном районе, 
потом прикупили еще в Поспели-

хинском и, как говорится, пошло. 
Сегодня в животноводческом сек-
торе хозяйства Локтионовых более 
1200 голов КРС в общем стаде, из них 
450 коров – дойные. Надои молока в 
сентябре – около 20 литров от средне-
статистической фуражной коровы. 
В общем, совсем неплохо. Кормами 
скот обеспечен более чем на 100%, 
так что и тут порядок.

В хозяйстве уже не первый год 
идет целенаправленная работа по 
замене доминирующей красно-пе-
строй степной породы на более про-
дуктивных голштинов, поскольку 
имеющаяся кормовая база вполне в 
состоянии обеспечить их содержа-
ние. Четыре года назад соотношение 
между обычными красно-степными 
и голштинизированными коровами 
составляло 70 на 30%, сегодня за счет 
постоянного приобретения нового 
скота оно поменялось в обратной 
пропорции.

– В 2017 году в нашем хозяйстве 
доля прибыли от ведения животно-
водства впервые опередила растение-
водческую отрасль, – рассказывает 
Пётр Локтионов. – Тогда это соотно-
шение составило приблизительно 
60 на 40%. Однако сейчас на первый 
план вновь вышло растениеводство. 
Поэтому однозначно назвать ключе-
вой какую-то из двух этих отраслей в 
нашей деятельности нельзя. Но, как 
известно, от перемены мест слагае-
мых сумма не меняется.

Константин СОМОВ,  
фото Евгения НАЛИМОВА 

 и КФХ «Локтионов П.В.»

  УБОРОЧНАЯ СТРАДА .

Начальник комитета по сельскому хозяйству администрации 
Шипуновского района Светлана Классен:

«В связи с погодными условиями уборка идет слабовато, на конец 
сентября убрано только 57% посевных площадей. Весь сентябрь шли 
дожди с просветами в день-два и вновь лило. На некоторых полях даже 
лужи стоят. Руководители хозяйств жалуются, что сваленная в валки 
пшеница начинает прорастать на корню. Все ловят «окна», по 10–30 га 
убирают, пока дает погода, опять ждут и вновь в поле. Примерно так.

Средняя урожайность по зерновым составляет по району пока около 
13 центнеров с гектара. Севооборот по сравнению с прошлым годом прак-
тически не изменился. В хозяйствах района выращивают зерновые и зер-
нобобовые культуры – пшеницу, горох, гречиху, ячмень, овес, чечевицу, 
кукурузу на зерно, рапс, лен, сою. Обычно уборка в Шипуновском районе 
заканчивалась в конце сентября, но в этот раз продлится, возможно, и до 
конца октября.

  КОММЕНТАРИЙ .

  КРАТКО.

Солнце появляется,  
настроение поднимается

«Всё делать на совесть»

БАРНАУЛБАРНАУЛ

(Начало на 1 стр.)

«Впервые жители Алтая получили 
медали «За развитие Сибири  
и Дальнего Востока». 

Пётр Локтионов.Бункер-перегрузчик «Барго» – два в одном.
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  ОСОБАЯ ЖИЗНЬ .

Выставка продукции 
уголовно-исполнитель-
ной системы прошла 
на базе исправитель-
ной колонии № 3 Бар-
наула. Гости – пред-
ставители силовых 
структур и органов 
муниципальной вла-
сти – ознакомились с 
представленной про-
дукцией и посетили 
производственные 
участки учреждения.
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Представлены для обозре-

ния были товары, которые про-
изводятся во всех колониях 
края. Это швейные изделия, 
обувь, мебель, продукция ме-
таллообработки, изделия для 
благоустройства обществен-
ных и придомовых террито-
рий, строительные материалы, 
сувениры и многое другое. Так-
же гостям презентовали про-
дукцию пищевой промышлен-
ности – муку, крупы, овощи, 
растительное масло, мясные 
полуфабрикаты, хлебобулоч-
ные и кондитерские изделия.

Затем гостей сопроводили 
на участок автосервиса, в цех 
металлообработки, на швей-
ное производство и участок 

по изготовлению перчаток. 
Они лично ознакомились с 
технической оснащенностью 
производств и условиями ра-
боты осужденных.

Для некоторых из экскур-
сантов стало открытием, 
что у ФСИН есть свои поля и 
фермы. И в общем, многие из 
гостей проявили интерес к 
продукции. Как предполагают 
организаторы, после этого ме-
роприятия более плодотвор-

ным станет сотрудничество в 
части ремонта автомобилей 
для силовых структур. В ИК-3 
работает целая автомастер-
ская, где приводят в порядок 
даже очень пострадавшие ав-
томобили.

Также, возможно, станет 
больше заказов на изготовле-
ние баков для сбора мусора. 
Они ведь необходимы для 
самых разных учреждений. 
А представителей муниципаль-

ных образований заинтересо-
вали декоративные украшения.
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Рассказывая о производ-
ственном потенциале УИС, за-
меститель начальника УФСИН 
России по Алтайскому краю 
полковник внутренней службы 
Ирина Белова отметила, что 
у ведомства уже выстроено 

взаимодействие с федераль-
ными и местными органами 
исполнительной власти, орга-
нами государственной власти 
субъектов РФ.

– Поскольку мы являемся 
федеральным учреждением, 
нам доверяют. Кроме того, 
мы несем ответственность 
за свою продукцию. Поэто-
му товарооборот год от года 
растет. Важным является и 
то, что государственные и 
муниципальные структуры 
могут заключать договоры с 
УФСИН как с единственным 
поставщиком. Это обеспечи-
вает сокращение времени и 
упрощение процедуры закуп-
ки, поэтому и товарооборот с 
каждым годом только растет, –
отметила Ирина Валерьевна.

Всего в колониях края к 
труду привлечено 2640 чело-
век, из них на производстве 
занято 1700 человек. К концу 
года они выпустят продукции 
на 500 млн рублей.

В ходе обсуждения ито-
гов мероприятия начальник
УФСИН России по Алтайскому 
краю генерал-майор внутрен-
ней службы Валерий Усачёв 
подчеркнул, что основная 
цель УФСИН – не получение 
прибыли, а обеспечение опла-
чиваемым трудом осужденных, 
чтобы они могли погашать ис-
ковые требования перед потер-
певшими и государством.

Тамара ЛОГИНОВА

Исправиться труд помогает

В швейном цехе ИК № 3.

  МЕДИЦИНА .

В сердечных ритмах жизни
Барнаульцы проверили 
свое здоровье во Всемир-
ный день сердца. Акция 
проходила в Краевом 
Центре общественного 
здоровья и медицинской 
профилактики.
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Кажется, слово «диспансе-
ризация» мало кому нравит-
ся. Люди неохотно посещают 
врачей, ссылаясь на нехватку 
времени и сил. Обращаются 
к специалистам, когда уже их 
беспокоит что-то серьезное. 
Чтобы этого избежать, меди-
ки устраивают профильные 
дни, в которые можно прове-
рить работу органов.

– Лучше предотвратить 
болезнь, чем лечить ее, – счи-
тает Валентина Михайловна 
жительница Барнаула.

Она пришла в Краевой 
Центр общественного здоро-
вья и медицинской профилак-
тики, чтобы выяснить, как 
изменилось ее состояние за 
прошедший год. После про-
верки внутриглазного давле-
ния ей предстоит сдать экс-
пресс-анализ крови, увидеть 
свое сердце на кардиовизоре 
и проверить легкие спиромет-
рией. Консультация терапевта 
и полная картина здоровья на 
руках. На все – 40 минут.

– Это очень удобно, что 
сразу общие анализы можно 
сдать и тут же получить ре-
зультаты. У меня проблемы 
с давлением, повышенное.
Я веду дневник самоконтроля, 
записываю туда измерения. 
Хотя раньше не сильно сле-
дила за показателями. Вся в 
работе была. А так делать нехо-
рошо, – считает пенсионерка.
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Только за этот год, по дан-

ным Минздрава, в центре 

обследовали больше 50 тыс. 
человек. У 73% выявили откло-
нения, которые могут обер-
нуться серьезными заболе-
ваниями. По словам главного 
врача медицинского учреж-
дения Татьяны Репкиной, у 
каждого второго наблюдается 
гипертоническая болезнь, и 
только половина из этого 
числа измеряют давление, а 
еще 50% от них принимают 
лекарственную терапию.

– Также среди проблем 
у пациентов – ожирение, 
оно наблюдается у каждого 
пятого. У некоторых при-
сутствует избыточный вес, 
что приводит к развитию са-
харного диабета и сердечно-
сосудистым заболеваниям, –
отмечает врач.

По ее словам, развитие бо-
лезни сердца связано с тем, 
что люди стали мало дви-
гаться. От этого – слабость 
и вялость. Исправить ситуа-
цию может обыкновенная 
зарядка по утрам.

– Раньше в СССР в обеден-
ное время люди играли в 
пинг-понг и делали зарядку. 
Это повышало настроение 
и тонус мышц. Поскольку 
сейчас этого нет, можно 
самим делать небольшие 
перерывы на работе или с 

утра выполнять несколько 
упражнений. Помимо этого, 
проходить 10 тыс. шагов в 
день. Если у вас нет специ-
альных часов, чтобы считать 
шаги, то гуляйте 30 минут 
на свежем воздухе, – сове-
тует специалист.
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Главный врач отмечает, 
что для поддержания здоро-
вья необходимо правильно 
питаться, не курить как 
обычные, так и электрон-
ные сигареты и заботиться 

о психологических факто-
рах, окружающих человека, –
формировать позитивные 
эмоции вокруг.

Кстати, обс ледование 
взрослых и детей ведется на 
современном оборудовании. 
Врачи советуют проходить его 
не реже раза в год. Пациенты 
могут даже узнать количество 
жировой, мышечной и ске-
летной массы, что позволяет 
оценить качество питания 
и риски развития хрониче-
ских заболеваний. Для этого 
проводят биоимпедансный 
анализ тела.

Добавим,  что пройти 
комплексное обследование 
можно не только в Барнауле: 
центры общественного здоро-
вья находятся в Бийске, Руб-
цовске и Славгороде. Все, что 
требуется от посетителей, –
заранее записаться на при-
ем. При себе должны быть 
паспорт, полис и СНИЛС.
Наталья АНДРОНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Тематические мероприятия помогают людям узнать, все ли у них в порядке с сердцем.

Измерять давление специалисты советуют регулярно.

Важно знать свой рост и вес.
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  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

Специально для журналистов
На тренировочном полигоне спецназа Росгвардии, распо-

ложенном недалеко от Кемерова, журналистам и блогерам 
показали учения различных спецподразделений.

В рамках мероприятия силы спецназа продемонстрировали 
навыки спасения заложников, находящихся в здании. Другой 
задачей для бойцов Росгвардии стала зачистка условной деревни. 
Кроме того, журналисты и блогеры могли наблюдать трени-
ровки группы по отработке совместных действий различных 
подразделений спецназа.

Малость не дотянул
Новосибирск не смог стать культурной столицей России 

2025 года, уступив это место Грозному.
Финал конкурса на это звание проходил в Москве. Новосибирск 

был в списке претендентов, но высокого статуса не получил.
В 2024 году по решению жюри звание получит Нижний Новгород, 
а в 2025-м – столица Чечни Грозный. Кроме столицы Сибири и 
победителей конкурса на звание «Культурная столица России» 
также претендовали Калининград, Томск, Самара, Чебоксары и 
Чита. Предполагается, что города-победители получат финан-
сирование из федерального бюджета на творческие проекты.

Спортсменка-путешественница
Разыгрывающая Тайлер Скейф стала первым игроком 

омской баскетбольной команды «Нефтяник-Титан» из 
дальнего зарубежья.

С 2014 по 2018 год Скейф выступала за команду Рутгерского 
университета в США, затем уехала в Бразилию, где поиграла за 
команду «Сампайо». В активе Тайлер игра в люксембургской 
команде «Телстар Эспиранж». Сезон 2021–2022 она отыграла в 
польском «Торуне». После этого ненадолго съездила в Австралию, 
где сыграла за команду «Илаварра Хоукс». В конце прошлого года 
баскетболистка перешла в испанскую «Гран Канарию», где была 
игроком стартовой пятерки. И вот теперь «Нефтяник-Титан».

Вслед за индийцами – китайцы
Прямые авиарейсы из аэропорта Красноярска в Пекин 

планируют запустить в начале ноября.
Об этом сообщил генеральный директор аэропорта Евгений 

Владимиров. По его словам, сейчас идет работа по привлечению 
в аэропорт китайских авиаперевозчиков, которые до этого ни-
когда не летали из Красноярска. «У нас из иностранцев индийцы 
летали, но это было очень давно», – подчеркнул Владимиров.

Сорвали и растоптали
Более 200 цветов-безвременников было уничтожено в 

ботаническом саду Томского госуниверсита (ТГУ).
Их сорвала и растоптала группа новосибирских пятикласс-

ников, приехавших в Томск на экскурсию. «После экскурсии по 
оранжереям сада школьники увидели экспозицию цветущих 
безвременников и уничтожили ее, пока сопровождавшая их 
учитель разговаривала по телефону», – сообщил директор бот-
сада Михаил Ямбуров. – Около 90 цветков школьники сорвали 
на букеты, а остальные растоптали».

Подготовил Константин СОМОВ
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик кадастровых работ: ООО «Алтайское поле», 
директор Братусь Сергей Владимирович, 658814, Ал-
тайский край, Бурлинский район, с. Новопесчаное, 
ул. Центральная, д. 6.

Кадастровый инженер Дорошенко Александр Васи-
льевич, 658810, Алтайский край, Бурлинский район, 
с. Бурла, ул. 30 лет Целины, д. 24, кв. 2, salvador1385@
mail.ru, тел. 8-923-712-3555, квалификационный ат-
тестат № 22-12-05.

Выполняются кадастровые работы по образованию 
земельных участков путем выдела в счет земельных 
долей в праве общей долевой собственности.

Кадастровые номера исходных земельных участков:
– 22:06:020404:71, расположен по адресу: Алтай-

ский край, Бурлинский район, в 4 км на юго-запад 
от с. Новопесчаное;

– 22:06:020404:72, расположен по адресу: Алтай-

ский край, Бурлинский район, в 2,5 км на юг от с. Но-
вопесчаное;

– 22:06:020404:75, расположен по адресу: Алтай-
ский край, Бурлинский район, в 0,7 км западнее
с. Новопесчаное;

– 22:06:020404:76, расположен по адресу: Алтай-
ский край, Бурлинский район, в 0,5 км южнее с. Но-
вопесчаное.

С проектом межевания земельных участков мож-
но ознакомиться в течение 30 дней с момента опубли-
кования извещения по адресу: Алтайский край, Бур-
линский район, с. Новопесчаное, ул. Центральная, д. 6.

Обоснованные возражения по местоположению 
границ выделяемого в счет земельных долей земель-
ных участков и их площади принимаются по адре-
су заказчика кадастровых работ или кадастрово-
го инженера.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик: Андреева Екатерина Евгеньевна (658003, 
Алтайский край, Троицкий район, с. Троицкое,
ул. Ленинградский р-з, д. 1а, тел. 8-983-546-4671).

Кадастровый инженер: Паульс Фёдор Валерье-
вич (656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Вла-
сихинская, д. 83, кв. 25, тел. 8-961-239-4815, е-mail: 
fed2274@mail.ru).

Цель работ: подготовка проекта межевания для 
выдела земельного участка в счет долей в праве об-
щей собственности, расположенного примерно в 
3,2 км на запад от ориентира – с. Гордеевка Троиц-
кого района Алтайского края.

Исходный участок 22:51:000000:68, расположен: 

Алтайский край, Троицкий район, земли ТОО 
«Сибирь».

Ознакомиться с проектом межевания земельно-
го участка можно в течение тридцати дней со дня 
опубликования данного извещения по адресу за-
казчика кадастровых работ или по адресу: Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Северо-Западная, д. 3а,
оф. 301. Возражения относительно размера и место-
положения границ выделяемого земельного участка 
направлять в течение тридцати дней со дня опубли-
кования данного извещения по адресу кадастрово-
го инженера и органа кадастрового учета по месту 
расположения данного земельного участка.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Кадастровый инженер Ракушев И.А. (659820, Алтай-
ский край, Косихинский район, с. Косиха, тел. 8-961-
998-0089, эл. почта: rakushev81@mail.ru, квалификаци-
онный аттестат кадастрового инженера № 22-11-318).

Выполняются кадастровые работы по подготовке 
проекта межевания земельного участка из земель сель-
скохозяйственного назначения. Исходный земельный 
участок с кадастровым номером 22:33:000000:132 на-
ходится по адресу: Российская Федерация, Алтайский 

край, Первомайский район, СПК «Жилино». Заказ-
чик работ по подготовке проекта межевания: обще-
ство с ограниченной ответственностью «Агропромыш-
ленный комплекс Союз», почтовый адрес: Алтайский 
край, Косихинский район, с. Малахово, ул. Комсомоль-
ская, д. 26, тел. 8-983-189-3561. Ознакомление и согла-
сование проводятся по адресу: Алтайский край, Коси-
хинский район, с. Косиха, ул. Комсомольская, д. 15б,
в течение 30 суток со дня опубликования извещения.

30 сентября на 88-м году 
жизни скончался депутат кра-
евого парламента трех созы-
вов, заместитель председателя 
Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания перво-
го созыва, первый секретарь 
Алтайского крайкома КПСС, 
один из основателей краевого 
отделения КПРФ Сафронов Ви-
талий Александрович.

Виталий Александрович во-
шел в историю нашего региона 
как яркий советский и россий-
ский политический деятель, 
всю жизнь посвятивший со-
вершенствованию общества и 
улучшению жизни земляков.

Сафронов Виталий Александрович родился в 1936 
году в селе Кривое Панкрушихинского района. После 
окончания Свердловского юридического института 
работал следователем в Калманке. В 1959 году он всту-
пил в КПСС, а уже через два года избран секретарем 
Калманского райкома ВЛКСМ.

Кандидат философских наук, в 1980 году в Бер-
лине Виталий Александрович окончил аспиранту-
ру Высшей партийной школы имени Карла Маркса 
при ЦК Социалистической единой партии Герма-

нии. Награжден двумя орденами Трудового Красно-
го Знамени (1976, 1986), орденом «Знак Почета» (1971), 
пятью медалями.

27 сентября 1990 года его избрали первым секре-
тарем Алтайского крайкома КПСС. В 1993 году на кон-
ференции Алтайской краевой организации КПРФ 
Сафронова Виталия Александровича вновь избра-
ли первым секретарем крайкома.

С 1993 года Виталий Александрович занимался ак-
тивной законотворческой деятельностью в законода-
тельных органах Алтайского края и России: депутат 
Государственной Думы 2-го и 3-го созывов, депутат 
Алтайского краевого Совета народных депутатов 4-го 
созыва и Алтайского краевого Законодательного Со-
брания 5-го и 6-го созывов. До 2016 года под его руковод-
ством работала фракция КПРФ в крае вом парламенте. 
Принятые по инициативе Виталия Александровича 
законы до сих пор составляют базу социального зако-
нодательства региона.

Правительство Алтайского края, депутаты и аппа-
рат Алтайского краевого Законодательного Собрания 
выражают глубокие и искренние соболезнования род-
ным, близким, друзьям Сафронова Виталия Алексан-
дровича. Его вклад в законотворчество навсегда оста-
нется для нас примером работы подлинного народного 
избранника, преданного своему делу, а память о нем 
навсегда останется в наших сердцах. Покойтесь с ми-
ром, Виталий Александрович!

САФРОНОВ
Виталий

Александрович

  Куплю мед 2023 г., подсолнух, рапс, темную гречку. Тел. 8-923-724-2950. Реклама

  Утерянный аттестат о среднем (полном) общем обра-
зовании серия АЖ № 335004, выданный Алтайской сред-
ней школой Табунского района в 1988 г. на имя Варкен-
тин Анжелы Александровны, считать недействительным.

  Утерянное удостоверение, выданное ГУ 
МЧС России по АК в г. Барнауле в 2023 г. на 
имя Шульгина Виталия Игоревича, считать 
недействительным.
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».Продукция, которую производят в колониях УФСИН России по Алтайскому краю, отличается хорошим качеством.
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Выставка продукции 
уголовно-исполнитель-
ной системы прошла 
на базе исправитель-
ной колонии № 3 Бар-
наула. Гости – пред-
ставители силовых 
структур и органов 
муниципальной вла-
сти – ознакомились с 
представленной про-
дукцией и посетили 
производственные 
участки учреждения.
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Представлены для обозре-

ния были товары, которые про-
изводятся во всех колониях 
края. Это швейные изделия, 
обувь, мебель, продукция ме-
таллообработки, изделия для 
благоустройства обществен-
ных и придомовых террито-
рий, строительные материалы, 
сувениры и многое другое. Так-
же гостям презентовали про-
дукцию пищевой промышлен-
ности – муку, крупы, овощи, 
растительное масло, мясные 
полуфабрикаты, хлебобулоч-
ные и кондитерские изделия.

Затем гостей сопроводили 
на участок автосервиса, в цех 
металлообработки, на швей-
ное производство и участок 

по изготовлению перчаток. 
Они лично ознакомились с 
технической оснащенностью 
производств и условиями ра-
боты осужденных.

Для некоторых из экскур-
сантов стало открытием, 
что у ФСИН есть свои поля и 
фермы. И в общем, многие из 
гостей проявили интерес к 
продукции. Как предполагают 
организаторы, после этого ме-
роприятия более плодотвор-

ным станет сотрудничество в 
части ремонта автомобилей 
для силовых структур. В ИК-3 
работает целая автомастер-
ская, где приводят в порядок 
даже очень пострадавшие ав-
томобили.

Также, возможно, станет 
больше заказов на изготовле-
ние баков для сбора мусора. 
Они ведь необходимы для 
самых разных учреждений. 
А представителей муниципаль-

ных образований заинтересо-
вали декоративные украшения.
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Рассказывая о производ-
ственном потенциале УИС, за-
меститель начальника УФСИН 
России по Алтайскому краю 
полковник внутренней службы 
Ирина Белова отметила, что 
у ведомства уже выстроено 

взаимодействие с федераль-
ными и местными органами 
исполнительной власти, орга-
нами государственной власти 
субъектов РФ.

– Поскольку мы являемся 
федеральным учреждением, 
нам доверяют. Кроме того, 
мы несем ответственность 
за свою продукцию. Поэто-
му товарооборот год от года 
растет. Важным является и 
то, что государственные и 
муниципальные структуры 
могут заключать договоры с 
УФСИН как с единственным 
поставщиком. Это обеспечи-
вает сокращение времени и 
упрощение процедуры закуп-
ки, поэтому и товарооборот с 
каждым годом только растет, –
отметила Ирина Валерьевна.

Всего в колониях края к 
труду привлечено 2640 чело-
век, из них на производстве 
занято 1700 человек. К концу 
года они выпустят продукции 
на 500 млн рублей.

В ходе обсуждения ито-
гов мероприятия начальник
УФСИН России по Алтайскому 
краю генерал-майор внутрен-
ней службы Валерий Усачёв 
подчеркнул, что основная 
цель УФСИН – не получение 
прибыли, а обеспечение опла-
чиваемым трудом осужденных, 
чтобы они могли погашать ис-
ковые требования перед потер-
певшими и государством.

Тамара ЛОГИНОВА

Исправиться труд помогает

В швейном цехе ИК № 3.

  МЕДИЦИНА .

В сердечных ритмах жизни
Барнаульцы проверили 
свое здоровье во Всемир-
ный день сердца. Акция 
проходила в Краевом 
Центре общественного 
здоровья и медицинской 
профилактики.
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Кажется, слово «диспансе-
ризация» мало кому нравит-
ся. Люди неохотно посещают 
врачей, ссылаясь на нехватку 
времени и сил. Обращаются 
к специалистам, когда уже их 
беспокоит что-то серьезное. 
Чтобы этого избежать, меди-
ки устраивают профильные 
дни, в которые можно прове-
рить работу органов.

– Лучше предотвратить 
болезнь, чем лечить ее, – счи-
тает Валентина Михайловна 
жительница Барнаула.

Она пришла в Краевой 
Центр общественного здоро-
вья и медицинской профилак-
тики, чтобы выяснить, как 
изменилось ее состояние за 
прошедший год. После про-
верки внутриглазного давле-
ния ей предстоит сдать экс-
пресс-анализ крови, увидеть 
свое сердце на кардиовизоре 
и проверить легкие спиромет-
рией. Консультация терапевта 
и полная картина здоровья на 
руках. На все – 40 минут.

– Это очень удобно, что 
сразу общие анализы можно 
сдать и тут же получить ре-
зультаты. У меня проблемы 
с давлением, повышенное.
Я веду дневник самоконтроля, 
записываю туда измерения. 
Хотя раньше не сильно сле-
дила за показателями. Вся в 
работе была. А так делать нехо-
рошо, – считает пенсионерка.

О����� �����������
Только за этот год, по дан-

ным Минздрава, в центре 

обследовали больше 50 тыс. 
человек. У 73% выявили откло-
нения, которые могут обер-
нуться серьезными заболе-
ваниями. По словам главного 
врача медицинского учреж-
дения Татьяны Репкиной, у 
каждого второго наблюдается 
гипертоническая болезнь, и 
только половина из этого 
числа измеряют давление, а 
еще 50% от них принимают 
лекарственную терапию.

– Также среди проблем 
у пациентов – ожирение, 
оно наблюдается у каждого 
пятого. У некоторых при-
сутствует избыточный вес, 
что приводит к развитию са-
харного диабета и сердечно-
сосудистым заболеваниям, –
отмечает врач.

По ее словам, развитие бо-
лезни сердца связано с тем, 
что люди стали мало дви-
гаться. От этого – слабость 
и вялость. Исправить ситуа-
цию может обыкновенная 
зарядка по утрам.

– Раньше в СССР в обеден-
ное время люди играли в 
пинг-понг и делали зарядку. 
Это повышало настроение 
и тонус мышц. Поскольку 
сейчас этого нет, можно 
самим делать небольшие 
перерывы на работе или с 

утра выполнять несколько 
упражнений. Помимо этого, 
проходить 10 тыс. шагов в 
день. Если у вас нет специ-
альных часов, чтобы считать 
шаги, то гуляйте 30 минут 
на свежем воздухе, – сове-
тует специалист.

�������� ������

Главный врач отмечает, 
что для поддержания здоро-
вья необходимо правильно 
питаться, не курить как 
обычные, так и электрон-
ные сигареты и заботиться 

о психологических факто-
рах, окружающих человека, –
формировать позитивные 
эмоции вокруг.

Кстати, обс ледование 
взрослых и детей ведется на 
современном оборудовании. 
Врачи советуют проходить его 
не реже раза в год. Пациенты 
могут даже узнать количество 
жировой, мышечной и ске-
летной массы, что позволяет 
оценить качество питания 
и риски развития хрониче-
ских заболеваний. Для этого 
проводят биоимпедансный 
анализ тела.

Добавим,  что пройти 
комплексное обследование 
можно не только в Барнауле: 
центры общественного здоро-
вья находятся в Бийске, Руб-
цовске и Славгороде. Все, что 
требуется от посетителей, –
заранее записаться на при-
ем. При себе должны быть 
паспорт, полис и СНИЛС.
Наталья АНДРОНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Тематические мероприятия помогают людям узнать, все ли у них в порядке с сердцем.

Измерять давление специалисты советуют регулярно.

Важно знать свой рост и вес.
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  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

Специально для журналистов
На тренировочном полигоне спецназа Росгвардии, распо-

ложенном недалеко от Кемерова, журналистам и блогерам 
показали учения различных спецподразделений.

В рамках мероприятия силы спецназа продемонстрировали 
навыки спасения заложников, находящихся в здании. Другой 
задачей для бойцов Росгвардии стала зачистка условной деревни. 
Кроме того, журналисты и блогеры могли наблюдать трени-
ровки группы по отработке совместных действий различных 
подразделений спецназа.

Малость не дотянул
Новосибирск не смог стать культурной столицей России 

2025 года, уступив это место Грозному.
Финал конкурса на это звание проходил в Москве. Новосибирск 

был в списке претендентов, но высокого статуса не получил.
В 2024 году по решению жюри звание получит Нижний Новгород, 
а в 2025-м – столица Чечни Грозный. Кроме столицы Сибири и 
победителей конкурса на звание «Культурная столица России» 
также претендовали Калининград, Томск, Самара, Чебоксары и 
Чита. Предполагается, что города-победители получат финан-
сирование из федерального бюджета на творческие проекты.

Спортсменка-путешественница
Разыгрывающая Тайлер Скейф стала первым игроком 

омской баскетбольной команды «Нефтяник-Титан» из 
дальнего зарубежья.

С 2014 по 2018 год Скейф выступала за команду Рутгерского 
университета в США, затем уехала в Бразилию, где поиграла за 
команду «Сампайо». В активе Тайлер игра в люксембургской 
команде «Телстар Эспиранж». Сезон 2021–2022 она отыграла в 
польском «Торуне». После этого ненадолго съездила в Австралию, 
где сыграла за команду «Илаварра Хоукс». В конце прошлого года 
баскетболистка перешла в испанскую «Гран Канарию», где была 
игроком стартовой пятерки. И вот теперь «Нефтяник-Титан».

Вслед за индийцами – китайцы
Прямые авиарейсы из аэропорта Красноярска в Пекин 

планируют запустить в начале ноября.
Об этом сообщил генеральный директор аэропорта Евгений 

Владимиров. По его словам, сейчас идет работа по привлечению 
в аэропорт китайских авиаперевозчиков, которые до этого ни-
когда не летали из Красноярска. «У нас из иностранцев индийцы 
летали, но это было очень давно», – подчеркнул Владимиров.

Сорвали и растоптали
Более 200 цветов-безвременников было уничтожено в 

ботаническом саду Томского госуниверсита (ТГУ).
Их сорвала и растоптала группа новосибирских пятикласс-

ников, приехавших в Томск на экскурсию. «После экскурсии по 
оранжереям сада школьники увидели экспозицию цветущих 
безвременников и уничтожили ее, пока сопровождавшая их 
учитель разговаривала по телефону», – сообщил директор бот-
сада Михаил Ямбуров. – Около 90 цветков школьники сорвали 
на букеты, а остальные растоптали».

Подготовил Константин СОМОВ
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик кадастровых работ: ООО «Алтайское поле», 
директор Братусь Сергей Владимирович, 658814, Ал-
тайский край, Бурлинский район, с. Новопесчаное, 
ул. Центральная, д. 6.

Кадастровый инженер Дорошенко Александр Васи-
льевич, 658810, Алтайский край, Бурлинский район, 
с. Бурла, ул. 30 лет Целины, д. 24, кв. 2, salvador1385@
mail.ru, тел. 8-923-712-3555, квалификационный ат-
тестат № 22-12-05.

Выполняются кадастровые работы по образованию 
земельных участков путем выдела в счет земельных 
долей в праве общей долевой собственности.

Кадастровые номера исходных земельных участков:
– 22:06:020404:71, расположен по адресу: Алтай-

ский край, Бурлинский район, в 4 км на юго-запад 
от с. Новопесчаное;

– 22:06:020404:72, расположен по адресу: Алтай-

ский край, Бурлинский район, в 2,5 км на юг от с. Но-
вопесчаное;

– 22:06:020404:75, расположен по адресу: Алтай-
ский край, Бурлинский район, в 0,7 км западнее
с. Новопесчаное;

– 22:06:020404:76, расположен по адресу: Алтай-
ский край, Бурлинский район, в 0,5 км южнее с. Но-
вопесчаное.

С проектом межевания земельных участков мож-
но ознакомиться в течение 30 дней с момента опубли-
кования извещения по адресу: Алтайский край, Бур-
линский район, с. Новопесчаное, ул. Центральная, д. 6.

Обоснованные возражения по местоположению 
границ выделяемого в счет земельных долей земель-
ных участков и их площади принимаются по адре-
су заказчика кадастровых работ или кадастрово-
го инженера.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик: Андреева Екатерина Евгеньевна (658003, 
Алтайский край, Троицкий район, с. Троицкое,
ул. Ленинградский р-з, д. 1а, тел. 8-983-546-4671).

Кадастровый инженер: Паульс Фёдор Валерье-
вич (656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Вла-
сихинская, д. 83, кв. 25, тел. 8-961-239-4815, е-mail: 
fed2274@mail.ru).

Цель работ: подготовка проекта межевания для 
выдела земельного участка в счет долей в праве об-
щей собственности, расположенного примерно в 
3,2 км на запад от ориентира – с. Гордеевка Троиц-
кого района Алтайского края.

Исходный участок 22:51:000000:68, расположен: 

Алтайский край, Троицкий район, земли ТОО 
«Сибирь».

Ознакомиться с проектом межевания земельно-
го участка можно в течение тридцати дней со дня 
опубликования данного извещения по адресу за-
казчика кадастровых работ или по адресу: Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Северо-Западная, д. 3а,
оф. 301. Возражения относительно размера и место-
положения границ выделяемого земельного участка 
направлять в течение тридцати дней со дня опубли-
кования данного извещения по адресу кадастрово-
го инженера и органа кадастрового учета по месту 
расположения данного земельного участка.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Кадастровый инженер Ракушев И.А. (659820, Алтай-
ский край, Косихинский район, с. Косиха, тел. 8-961-
998-0089, эл. почта: rakushev81@mail.ru, квалификаци-
онный аттестат кадастрового инженера № 22-11-318).

Выполняются кадастровые работы по подготовке 
проекта межевания земельного участка из земель сель-
скохозяйственного назначения. Исходный земельный 
участок с кадастровым номером 22:33:000000:132 на-
ходится по адресу: Российская Федерация, Алтайский 

край, Первомайский район, СПК «Жилино». Заказ-
чик работ по подготовке проекта межевания: обще-
ство с ограниченной ответственностью «Агропромыш-
ленный комплекс Союз», почтовый адрес: Алтайский 
край, Косихинский район, с. Малахово, ул. Комсомоль-
ская, д. 26, тел. 8-983-189-3561. Ознакомление и согла-
сование проводятся по адресу: Алтайский край, Коси-
хинский район, с. Косиха, ул. Комсомольская, д. 15б,
в течение 30 суток со дня опубликования извещения.

30 сентября на 88-м году 
жизни скончался депутат кра-
евого парламента трех созы-
вов, заместитель председателя 
Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания перво-
го созыва, первый секретарь 
Алтайского крайкома КПСС, 
один из основателей краевого 
отделения КПРФ Сафронов Ви-
талий Александрович.

Виталий Александрович во-
шел в историю нашего региона 
как яркий советский и россий-
ский политический деятель, 
всю жизнь посвятивший со-
вершенствованию общества и 
улучшению жизни земляков.

Сафронов Виталий Александрович родился в 1936 
году в селе Кривое Панкрушихинского района. После 
окончания Свердловского юридического института 
работал следователем в Калманке. В 1959 году он всту-
пил в КПСС, а уже через два года избран секретарем 
Калманского райкома ВЛКСМ.

Кандидат философских наук, в 1980 году в Бер-
лине Виталий Александрович окончил аспиранту-
ру Высшей партийной школы имени Карла Маркса 
при ЦК Социалистической единой партии Герма-

нии. Награжден двумя орденами Трудового Красно-
го Знамени (1976, 1986), орденом «Знак Почета» (1971), 
пятью медалями.

27 сентября 1990 года его избрали первым секре-
тарем Алтайского крайкома КПСС. В 1993 году на кон-
ференции Алтайской краевой организации КПРФ 
Сафронова Виталия Александровича вновь избра-
ли первым секретарем крайкома.

С 1993 года Виталий Александрович занимался ак-
тивной законотворческой деятельностью в законода-
тельных органах Алтайского края и России: депутат 
Государственной Думы 2-го и 3-го созывов, депутат 
Алтайского краевого Совета народных депутатов 4-го 
созыва и Алтайского краевого Законодательного Со-
брания 5-го и 6-го созывов. До 2016 года под его руковод-
ством работала фракция КПРФ в крае вом парламенте. 
Принятые по инициативе Виталия Александровича 
законы до сих пор составляют базу социального зако-
нодательства региона.

Правительство Алтайского края, депутаты и аппа-
рат Алтайского краевого Законодательного Собрания 
выражают глубокие и искренние соболезнования род-
ным, близким, друзьям Сафронова Виталия Алексан-
дровича. Его вклад в законотворчество навсегда оста-
нется для нас примером работы подлинного народного 
избранника, преданного своему делу, а память о нем 
навсегда останется в наших сердцах. Покойтесь с ми-
ром, Виталий Александрович!

САФРОНОВ
Виталий

Александрович

  Куплю мед 2023 г., подсолнух, рапс, темную гречку. Тел. 8-923-724-2950. Реклама

  Утерянный аттестат о среднем (полном) общем обра-
зовании серия АЖ № 335004, выданный Алтайской сред-
ней школой Табунского района в 1988 г. на имя Варкен-
тин Анжелы Александровны, считать недействительным.

  Утерянное удостоверение, выданное ГУ 
МЧС России по АК в г. Барнауле в 2023 г. на 
имя Шульгина Виталия Игоревича, считать 
недействительным.
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».Продукция, которую производят в колониях УФСИН России по Алтайскому краю, отличается хорошим качеством.
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В спортзале Алтайского учи-
лища олимпийского резерва 
постелили игровой паркет за 
8 млн рублей. Новому покры-
тию российского производства 
особенно рады баскетболисты 
и волейболисты. Они опробу-
ют площадку на этой неделе. 
А первыми это сделали участ-
ницы мастер-класса двукрат-
ной олимпийской чемпионки 
Евгении Канаевой и турнира по 
художественной гимнастике 
«Путь к Триумфу».

О���� �������  ���

– Старое покрытие использовалось 
с момента запуска нашего универ-
сального зала в 2014 году. Оно хо-
рошее, но было довольно жестким 
из-за бетонного основания, – пояс-
няет директор Алтайского учили-
ща олимпийского резерва Евгений 
Трубников. – Лучше всего подходило 
для единоборств. А вот игровикам – 
баскетболистам и волейболистам – 
на нем было не совсем комфортно. 
В этих видах спортсмены постоянно 
совершают прыжки, у них высокие 
ударные нагрузки на колени, суста-
вы, шейный отдел позвоночника.

По словам Трубникова, инициа-
тиву проявила краевая Федерация 
баскетбола. Именно она предложи-
ла заменить покрытие в зале АУОР. 
Идея нашла отклик у региональных 
властей (Минспорта, правительства), 
и училищу из краевого бюджета вы-
делили целевую субсидию в размере 
17 млн рублей.

Провели тендерные процедуры, с 
большой экономией разыграли два 
аукциона – на работы по установке 
новой системы отопления (1,513 млн 
рублей), закупку и укладку паркета 
(8,147 млн рублей). Раньше в зале был 
пол с подогревом, но для паркета это 
губительно, поэтому теперь помеще-

ние будет отапливаться батареями.
Когда один подрядчик закончил 

с системой отопления, к работам 
приступил другой – «Евросервис» из 
Чебоксар. Эта компания на собствен-
ной паркетно-столярной фабрике 
«Ясень» производит все необходимые 
материалы и сама же занимается 
монтажом.

– Приехала с завода бригада из 
восьми человек. Большие професси-
оналы, работали даже ночью. На все 
про все у них ушло всего три недели. 
Попросили их уложиться к соревнова-
ниям по художественной гимнастике, 
которые уже давно стояли в нашем 
плане мероприятий, – рассказывает 
Евгений Трубников. – Мы контроли-
ровали каждый шаг, все было сделано 
в срок, качественно и без нареканий. 
Надеюсь, наши игровики, да и не толь-
ко они, по достоинству оценят новый 
паркет. Он очень мягкий.

Покрытие представляет собой мно-
гослойный пирог высотой 8–10 см, 
состоящий из влагостойкой фанеры и 
специальных резинок-компенсаторов, 
которые улучшают амортизацию и бе-

регут суставы спортсменов. Верхний 
слой этой подложки отшлифовали, 
зашпаклевали, и уже приклеили на 
него сам игровой паркет. Затем нанес-
ли разметку и покрыли нескольки-
ми слоями лака с антискользящим 
составом.
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По словам Евгения Трубникова, 

к обновленному залу АУОР большой 
интерес уже проявили баскетболи-
сты, волейболисты, бадминтонисты.

В краевой СШОР «АлтайБаскет» 
рассказали, что сейчас у них зани-
маются 287 детей и подростков, но 
эта цифра не окончательная, потому 
что набор завершится 15 октября. 
Команды всех возрастов занимаются 
в единственном зале, который рас-
полагается в спорткомплексе «Обь». 
Он перегружен, время тренировок 
и соревнований расписано по ми-
нутам.

Уже достигнута договоренность, 
что самые старшие ребята (команда 
«АлтайБаскет», играющая в Детско-

юношеской баскетбольной лиге), 
полностью перейдет в зал АУОР. 
Этот шаг выглядит логичным еще 
и потому, что шестеро игроков этой 
команды учатся в училище.

Директор СШОР «АлтайБаскет» 
Владимир Самсонов отмечает, что 
зал АУОР пригодится всему Алтай-
скому краю и даже Сибири, по-
скольку у Российской федерации 
баскетбола постоянно возникают 
проблемы с поиском лицензиро-
ванных площадок для проведения 
первенств страны по возрастам. 
А директор БК «Барнаул» Виталий 
Мантлер рассчитывает заявить дан-
ный зал в качестве резервного для 
матчей Суперлиги, использовать его 
в случае необходимости не только 
для тренировок приезжающих ко-
манд, но и как игровой.

Руководитель краевой Федерации 
волейбола Егор Тейхреб тоже рад 
появлению новой качественной пло-
щадки, но признается, что больше 
всего ждет ввода в эксплуатацию 
спорткомплекса на улице Юрина, ря-
дом со стадионом «Лабиринт». Имен-
но там будет Дом волейбола, туда 
планирует зайти и краевая СШОР 
«Заря Алтая». Это обусловлено еще и 
тем, что для волейбольных соревно-
ваний нужно специализированное 
покрытие «терафлекс».

Евгений Трубников говорит, что 
для получения лицензии нужно уста-
новить большое информационное 
табло, а над баскетбольными щита-
ми – табло времени атаки. В АУОР 
также озадачены вопросами замены 
освещения и установки раздвижных 
трибун большей вместимости. По 
словам директора училища, краевая 
субсидия составила 17 млн рублей, 
но на торгах по паркету и отопле-
нию удалось прилично сэкономить. 
Поэтому в АУОР намерены также 
отремонтировать гаражный блок, 
столовую, общежитие и помещение 
медицинского центра, где работают 
специалисты краевого врачебно-физ-
культурного диспансера.
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Любители активного отдыха преодолевали 
дистанции от 2 до 5 км. Участников приветство-
вал губернотор Виктор Томенко. Он заглянул на 
стартовую площадку лыжной базы «Динамо» 
после традиционной для себя утренней зарядки 
на Трассе здоровья прямо в спортивной одежде.
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  ПАНОРАМА .

  ИНФРАСТРУКТУРА .

Встреча с королевой
Двукратная олимпийская чемпионка, 17-крат-
ная чемпионка мира по художественной гим-
настике Евгения Канаева дала мастер-класс 
в Барнауле. Он был организован спортивным 
клубом «Триумф» в зале Алтайского училища 
олимпийского резерва.
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Год назад подобное меро-

приятие с участием Канаевой 
проводилось в Республике 
Алтай. Руководитель «Три-
умфа» Кристина Нифонтова 
заинтересовалась опытом 
коллег из соседнего регио-
на. По ее словам, подготовка 
мастер-класса заняла много 
времени, около полугода.

– В мире художествен-
ной гимнастики за Евгени-
ей закрепилось прозвище 
Королева. Она легендарная 
спортсменка, никому боль-
ше не удавалось выиграть 
два олимпийских золота в 
личном многоборье, – от-
мечает Нифонтова. – О ее 
мастер-классах были класс-
ные отзывы. Но проводит 
Канаева их не так уж и ча-
сто, поскольку тренирует в 
Новогорске, где базируются 
сборные команды России по 
многим видам спорта.

Евгения Канаева впервые 
посетила Барнаул, где 27 сен-
тября провела мастер-класс. 
В нем приняли участие гим-
настки не только из краевого 
центра, но также из Бийска и 
Белокурихи. Было два пото-
ка, в каждом – примерно по 
50 человек. Сначала легенда 
художественной гимнастики 
занималась с самыми юны-
ми спортсменками, затем – с 
девочками постарше.

– Основная задача таких 
мероприятий – повысить 
мотивацию. Чтобы дети уз-
навали, что такое труд, лучше 

понимали, что значит пройти 
спортивный путь. И чтобы 
видели, на кого равняться, – 
отметила олимпийская чем-
пионка Пекина-2008 и Лон-
дона-2012 Евгения Канаева.

С каждым потоком про-
славленная спортсменка 
занималась на ковре более 
двух часов. Давала юным 
грациям как общие реко-
мендации, так и индивиду-
альные. После тренировок 
отводилось время на обще-
ние, автограф- и фотосессии. 
Все участницы мастер-клас-
са получили на память по-
дарочные наборы.
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Королева художественной 
гимнастики уделила время и 
журналистам. Корреспондент 
«АП» задал Евгении Канаевой 
два вопроса.

– Дарья Варфоломеева 
начинала заниматься 
гимнастикой в Барна-
уле, сейчас выступает 
за сборную Германии. На 
недавнем чемпионате 
мира она почти повто-
рила ваше достижение, 
выиграв соревнования во 
всех четырех упражне-
ниях и многоборье. Как 
прокомментируете ее 
выступление?

– Она не повторила мое 
достижение, у меня в свое 
время было шесть золотых 
медалей за один чемпионат 

плюс еще командная награ-
да. Мое впечатление: счастье 
и радость за нее. Она очень 
устойчива психологически. 
Дарья сделала 12 выходов чи-
сто. Молодец! Мои поздрав-
ления и ей, и тренерам, и 
родителям.

Впрочем, когда не выступа-
ют Россия с Белоруссией, где 
сильнейшие в мире гимнаст-

ки, которые всегда за собой 
тянут остальных спортсме-
нок… Когда не выступает 
Лала Крамаренко... Сложно 
судить, когда нет лидеров.

И, к сожалению, нынеш-
ние правила мне не очень 
нравятся. По мне, так очень 
простая программа. Нет 
риска, нет элементов, ко-
торые выделяются. Видна 

грамотная работа тренера, 
все высчитано по баллам. 
Есть такие элементы… аб-
солютно обычные, но ими 
можно набрать баллы на 
чемпионский результат. 
Вот это расстраивает. Нет 
таких по сложности эле-
ментов, какие делала Ча-
щина: смена с поворотом, 
это мужской балетный 

прыжок. Или, например, 
чтобы крутила, как Лала 
Крамаренко. Раньше у нас 
лидеры делали в программе 
такие элементы, которые 
никто не мог повторить. 
Алина Кабаева, Даша Кон-
дакова, которая смешанные 
формы использовала, Даша 
Дмитриева, которая двига-
лась, как кошка… Себя не 

буду нахваливать, а то не-
красиво получится. Вот эти 
отличия от других на меня 
производили в гимнастике 
большее впечатление.

Но, конечно же, за Дашу 
Варфоломееву и ее тренера 
Юлю Раскину, серебряную 
призерку Олимпиады-2000, 
я очень рада. Кстати, как 
тренер она очень довольна 
Дашей, потому что девочка 
очень послушная, трудолюби-
вая. Значит, очень хорошую 
базу дали ей в Барнауле,  ведь 
невозможно взять в 11 лет че-
ловека и поставить ему с нуля 
все те навыки, при помощи 
которых выигрывают чем-
пионат мира.

– Упомянули частые из-
менения правил. Какие 
вы считаете лучшими?

– За время моих выступ-
лений правила менялись че-
тыре раза. Самые простые 
были после Олимпиады в 
Лондоне до 2016 года. Самые 
сложные, наверное, когда 
я выступала в юниорках: 
30 элементов, предметы… 
Тогда блистали Чащина и 
Кабаева. Я считаю, это са-
мые травматичные прави-
ла, очень много было всяких 
«поломок», бурситов. Потом 
были правила, по которым я 
выступала до 2008 года. Они 
тоже непростые, там было 
много смешанных элемен-
тов. И были правила Лондо-
на, считаю, самые объектив-
ные – 12 элементов, можно 
было делать рискованные 
включения.

Плюс сейчас еще Ирина 
Александровна Винер соз-
дала свои правила, Алина 
Кабаева – свои, у федерации 
– свои. Так что детки выра-
стут очень разносторонними. 
А вот у тренеров и судей ра-
боты прибавится.

«Пирожок» для игровиков 

Материалы страницы подготовил
Виталий УЛАНОВ 

Шаг за шагом
Дарья Храмойкина – серебряный при-

зер чемпионата России по дзюдо. Турнир 
проходил с 27 по 30 сентября в Кемерове.

Воспитанница барнаульской СШОР 
«Олимпия» боролась в весовой категории 
до 70 кг. Выиграв поединки у москвички 
Татьяны Лялиной, петербурженки Тамары 
Лищенко и пермячки Фирузы Азамовой, 
она вышла в финал. В решающей схватке 
против победительницы Кубка Европы 
Ксении Задворновой из Татарстана за Хра-
мойкину болела почти вся «Кузбасс-Арена», 
поскольку Дарья дает спортивный зачет 
не только Алтайскому краю, но и Кеме-
ровской области.

Финал получился напряженным, в ос-
новное время соперницы не смогли выя-
вить сильнейшую. И тогда начался «голден 
скор» – борьба до первого результативного 
действия. Храмойкина, которая в целом 
больше владела инициативой, в какой-то 
момент оказалась в партере, где Задворнова 
сразу провела болевой прием и завоевала 
титул чемпионки страны.

Дарья Храмойкина уже три года подряд 
выигрывает молодежное первенство стра-
ны среди дзюдоисток до 23 лет, а на взрос-
лых чемпионатах России поступательно, 
шаг за шагом, улучшает свои результаты: 
два года назад была пятой, в прошлом – 
третьей, в этом – вторая. Тренеры сборной 
России активно привлекают алтайскую 
спортсменку к выступлениям на между-
народной арене.

Олег Зайцев, тренер Дарьи, считает, 
что его воспитаннице не хватило сил на 
второй старт подряд. Перед чемпионатом 
страны она участвовала в турнире мировой 
серии «Большой шлем» в Баку, а уже спустя 
несколько дней боролась в Кемерове.

Один к одному
Хоккеисты команды «Динамо-Алтай» 

завершили затяжную выездную серию 
по Уралу, проведя за неделю четыре мат-
ча регулярного чемпионата ВХЛ.

Начиналось это турне 24 сентября в 
Орске. Визит к «Южному Уралу» оказался 
весьма удачным: барнаульцы одержали 
волевую победу 2:1 благодаря голам Ре-
мова и Миллера.

В следующих двух играх динамовское 
нападение дало сбой, сумев забросить всего 
одну шайбу. Как итог – чувствительные 
поражения в Челябинске от «Челмета» (0:3) 
и Верхней Пышме от «Горняка-УГМК» (1:4). 
Гол престижа забил Неволин.

Завершала серию встреча с курганским 
«Зауральем». Уступая в счете 2:3 и полу-
чив большинство за три минуты до конца 
основного времени, динамовцы поменя-
ли вратаря на полевого игрока и довели 
комбинацию до результативного броска 
Ремова – 3:3 (ранее отличились Шумилов 
и Сироткин). В серии буллитов хозяева 
одержали верх, но барнаульская команда 
все же заработала очко в этом матче.

«Динамо-Алтай» после десяти игр имеет 
в активе десять очков. Для дебютанта ВХЛ 
это хороший график, который позволяет 
балансировать на границе зоны плей-офф.

Новый «Алтай»
В регионе создана женская волейболь-

ная команда «Алтай-Бочкари». Она будет 
выступать в Первой лиге и станет мо-
лодежным проектом для клуба «Алтай-
АГАУ», который уже много лет играет в 
Высшей лиге «Б».

«Алтай-Бочкари» сделает ставку на де-
вушек 2008–2009 года рождения. Костяк 
составят волейболистки «Спортивной 
инициативы», победительницы первен-
ства края в этой возрастной категории.

В Первой лиге «Алтай-Бочкари» будет 
соперничать с командами из Куйбышева, 
Омска и Иркутска. Уже известно, что пер-
вый общий тур сибирская группа проведет 
15–18 ноября, и для наших волейболисток 
он станет домашним: матчи примет село 
Бочкари Целинного района.

Кстати, там же в этом сезоне свой до-
машний тур планирует организовать и 
«Алтай-АГАУ». Высшая лига «Б» стартует 
16 октября во Владивостоке.

Родные стены 
не помогли

Футболисты барнаульского «Динамо» 
потерпели второе домашнее поражение 
подряд. Команда Олега Яковлева 1 октяб-
ря уступила «Уралу-2» из Екатеринбурга 
со счетом 1:3.

В составе хозяев самым заметным стал 
Дмитрий Бакай. На 55-й минуте дина-
мовский полузащитник блеснул дри-
блингом и забил гол, сократив разницу 
до минимума (1:2). Однако на 90-й минуте 
Бакай отметился уже со знаком «минус»: 
получил вторую желтую карточку и был 
удален с поля.

В следующем матче он не сможет помочь 
своей команде. Динамовцы 14 октября 
в Барнауле примут казанский «Рубин-2». 
Начало в 15.00.

  ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ГИМНАСТИКА .

  АФИША .
Шайбу!

Хоккей возвращается в Барнаул на «Ти-
тов Арену». Команда «Динамо-Алтай» после 
затяжной выездной серии проведет два 
матча дома: 5 октября – с красноярским 
«Соколом» (начало в 19.00), 7 октября – 
с «Норильском» (начало в 17.00).

В первой встрече настоящим подарком для 
любителей хоккея может стать участие в матче 
37-летнего вратаря Антона Худобина – чемпиона 
мира 2014 года, который большую часть карьеры 
провел в клубах Национальной хоккейной лиги. 
Худобин пока далек от своих лучших кондиций, 
но уже дебютировал в ВХЛ за «Сокол».

С 5 по 7 октября состоятся краевые соревно-
вания по боксу среди юношей 2010–2011 года 
рождения на призы СШОР «Алтайский ринг». 
Церемония открытия начнется 5 октября в 
17.00 (ул. Ползунова, 57а). Вход свободный.

В краевом центре также запланированы 
чемпионат и первенство края по джиу-джитсу 
(6–8 октября, СК «Обь», ул. Папанинцев, 96), 
первенство края по тяжелой атлетике (7 ок-
тября, спортшкола № 9, ул. Островского, 15).

Краевая XLIII спартакиада спортивных школ 
по волейболу среди юношей до 17 лет состоятся 
в Яровом с 4 по 8 октября (ул. Гагарина, 1).
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Внимание олимпийской чемпионки дорогого стоит.

Как правильно делать?

Директор АУОР Евгений Трубников: «Игровой паркет – классный!»


